
 
 

 
 

 
Protokoll  

Jahreshauptversammlung Energiebündel e.V. 
30.03.2012t  

Gasthof Böhm, Rothaurach 
 
 
 
 
TOP 1 - Begrüßung 
  
Der erste Vorstand, Herr Werner Emmer, eröffnet die Jahreshauptversammlung um 
19:10 h und begrüßt alle Vereinsmitglieder und Freunde des Energiebündels Roth-
Schwabach e.V. 
 
Es wird eine Gedenkminute für den verstorbenen Schatzmeister Hartmut Siegling so-
wie den verstorbenen Kassenprüfer Georg Stanzl abgehalten. 
 
Als Neumitglieder werden begrüßt: 
 

� Siegried Däbritz 
� Alfred Köhl 
� Röck GmbH 
� Norbert Peine GmbH & Co. KG 
� Hausmann Haustechnik 

 
Das Energiebündel Roth-Schwabach e.V. hat nunmehr 115 Mitglieder, von denen 32 
persönlich oder durch Vollmacht anwesend sind (siehe Anwesenheitsliste).  
 
Zur Hauptversammlung wurde ordnungsgemäß geladen. Die Versammlung ist ohne 
Rücksicht auf die Anzahl der Erschienenen beschlussfähig. 
 
Herr Martin Sauer für die SPD Schwabach, Herr Wolfgang Scharpff von DIE GRÜNEN, 
Kreisgruppe Roth, der Bürgermeister der Stadt Roth, Herr Ralph Edelhäußer und Herr 
Stefan Peger für die Kreisgruppe Roth des Bund Naturschutzes sprechen Grußworte. 
 
Die mit dem Einladungsschreiben übersandte Tagesordnung wird nochmals bekannt 
gegeben: 
 
1. Grußworte und Begrüßung neuer Mitglieder 
2. Bericht des 1. Vorsitzenden, Herrn Werner Emmer 
3. Bericht des Schatzmeisters 
4. Bestätigung des kommissarisch benannten zweiten Kassenprüfers 
5. Bericht des Kassenprüfers 
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6. Entlastung des Vorstandes 
7. Neuwahl des Schatzmeisters für ein Jahr 
8. Neuwahl des Kassenprüfers 
9. Sonstiges 
 
 
Es liegen keine sonstigen Anträge der Mitglieder vor. 
 
 
TOP 2 - Bericht des ersten Vorsitzenden Werner Emme r 
 
- Alle Gemeinden im Landkreis Roth und die Stadt Schwabach sind Mitglied im EB. 
 
- 186 Termine des Vorstands fanden im Jahre 2011 statt. 
 
- Dauerthema Windkraft im Landkreis. Das EB hat in mehreren Terminen Vorschläge 

für Windstandorte bei der Regierung in Ansbach vorgetragen. Die Überarbeitung 
des Regionalplans läuft derzeit noch. Die ersten Neueinträge können schon im In-
ternet nachgesehen werden. 

 
- Energie-Potenzialanalyse wie vom EB vorgeschlagen und vom Kreistag beschlos-

sen läuft noch. 
 
- Bei der Studie haben wir in dem ca. 20-köpfigen Expertenkreis auch einen Platz. 

Erste Ergebnisse wurden von Herrn Prof. Brautsch vorgelegt. 
 
- Bundes- und Landespolitik wirken sich direkt auf die Aktivitäten im Landkreis aus. 

Z.B. Kürzung der EEG-Vergütung, z.B. Kürzung bei Vergütung der PV-Anlagen. Die 
Regierung in Berlin will offensichtlich keine Energiewende. In dem Jahr der größten 
Atomkatastrophe wurden zwar bei uns 8 AKWs abgestellt, aber keine wirkliche posi-
tive Veränderung der Energiepolitik vorgenommen. Im Gegenteil, alle Förderungen 
für alternative Energien wurden entweder erschwert oder stark reduziert. Die Strom-
preislüge geht immer noch munter um. Leider kann man das nur mit einem Vokabu-
lar aus vergangenen Klassenkämpferzeiten beschreiben. Die Monopolisten wollen 
keine dezentralen Strukturen. Dass die große Politik hier mehr oder weniger offen 
mitspielt kann auch damit begründet werden, dass die zweitgrößte Steuer die Ener-
giesteuer ist. Bei einer Dezentralisierung kommt der Fiskus nur schwer an seine 
Steuereinnahmen. Dies gilt erst recht beim Thema Energieeinsparung. EB hat an 
unsere Bundestagsabgeordneten, Frau Morteler, CSU und Frau Schuster, FDP ei-
nen bis heute unbeantworteten Brief geschrieben. Das in der Presse abgedruckte 
Schreiben beinhaltet u.a. die Bitte, unsere heimischen Betriebe zu schützen und die 
damit verbundenen Arbeitsplätze zu bewahren. Beide Bundestagsabgeordnete ha-
ben gestern, 29.03.2012, für das skandalöse Gesetz gestimmt. 

 
-  Leider wird das EB zu wenig von den Gemeinden und Institutionen des Landkreises 

sowie der Stadt Schwabach als Ergänzung in der Energiepolitik genutzt. 
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 AK Politik – Michael Stöhr 
 
- Erarbeitung der Stellenbeschreibung für die Energiebeauftragten der Gemeinden. 

 
- Bisher wurde in 11 Gemeinden ein Energiebeauftragter bestellt. Die Namen können 

auf unserer Webseite nachgelesen werden. Nächste Sitzung findet am 03.05. in 
Schwanstetten statt. 

 
-  Verteilung des 10-Punkte-Plans für die Erschließung von Neubaugebieten. 
 
-  Begleitung des Einsparprojekts aus dem AK Energieeinsparung. 
 
AK Öffentlichkeitsarbeit – Hermann Lorenz 
 
- Erstellung von 12 Pressemitteilungen und Erfassung von 35 Zeitungsberichten. 

 
- Vereinsfahrt nach Wildpoldsried b. Kempten. Gemeinde mit 2000 Einwohnern. Hat 

alle regenerativen Energien im Einsatz. Jährlicher Geldzufluss von ca. 4 Mio. Euro in 
die Gemeindekasse. Leider keine gut besuchte Infofahrt. 

 
- Neue Vereinsfahrt am 14.04. nach Dürrwangen. Bürgerräder 

 
- Pflege unserer Webseite. 
 
- Thomas Gögel für Berichte in den Gemeindeblättern gewonnen. 
 
- Vorlage des Energielehrpfads bei Leader Plus wurde abgelehnt. 
 
- Änderung des Konzepts. 
 
- Mehrere Veranstaltungen im Landkreis zum Thema Windräder in Zusammenarbeit 

mit LBV und BN. 
 
- Pumpentauschaktion koordiniert. Erstellung der Flyer und Druck sowie Verteilung 

von 20.000 Stück. Alle Stadtwerke/Energieversorger sind mit dabei, wie auch 26 
heimische Handwerksbetriebe. Schirmherr Landrat Eckstein und OB Thürauf. 

 
AK Holz – Werner Emmer 
 
- Durchforstungsprojekt auf ca. 300 ha „In der Soos“, Schwanstetten/Rednitzhembach 

ist fast abgeschlossen. Im Privatwaldbereich konnten unter Einbeziehung des Amts 
für Landwirtschaft und Forsten und der Forstbetriebsgemeinschaft ca. 1500 Festme-
ter gewonnen werden. Die Zahlen vom Staatsforst stehen noch aus. Die Wiederauf-
forstung mit Buche hat begonnen. Bisher wurden allein im Privatwald ca. 19.000 Bu-
chen gepflanzt. 
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- Erste Bauern haben sich bereit erklärt, Energiewald zu pflanzen. Gespräche laufen 

derzeit unter Einbeziehung der Erfahrungswerte von Triesdorf. 
 
AK Energieeinsparung 
 
- Angeschaffte Messgeräte sind getestet. 
 
- Einsparprojekt kann gestartet werden. Abstimmung mit der Startgemeinde (voraus-

sichtlich Georgensgmünd) von Seiten des Vereinsvorstands ist noch notwendig. 
  
AK Operative Einheit 
wurde zur Genossenschaft R-neuerbar. 
 
 
TOP 3 - Bericht des Schatzmeisters 
 
Aufgrund Abwesenheit des Schatzmeisters Manfred Günzel trägt Herr Thomas Einzin-
ger den Bericht des Schatzmeisters vor: 
 
Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben 

 vom 01.01.2011 bis 31.12.2011 
 
 Energiebündel Roth-Schwabach e.V., Schwanstetten 
 2011 2010 

EUR EUR 

Einnahmen  
 Mitgliedsbeiträge 4.515,00 3.635,00 

Spenden 660,00 1.500,00 

Zuschüsse 280,00 375,00 

Erlöse Veranstaltungen 397,00 1.582,45 

5.852,00 7.092,45 

Ausgaben    

Veranstaltungen -1.066,89 -924,55 

Versicherungen -84,49 -72,47 

Werbekosten -316,59 -1.715,01 

Kleingeräte 0,00 -940,79 

Sonstige Aufwendungen -199,33 0,00 

Kilometergelderstattung Vorstand (0,30 €) für Vorjahr -2.496,84 
Porto -6,90 0,00 

Bürobedarf -40,07 -20,77 

Rechts- und Beratungskosten 0,00 -159,93 

Nebenkosten des Geldverkehrs -59,95 -68,47 

-4.271,06 -3.901,99 

    

 Überschuss 1.580,94 3.190,46 
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Bestände        

 Sparkasse 2.971,80 2.622,21 

Raiffeisenbank 1.799,60 568,25 

4.771,40 3.190,46 

 Verprobung  
 
 Geldbestände 01.01.2011 3.190,46 0,00 

Überschuss 2011 1.580,94 3.190,46 

Geldbestände 31.12.2011  4.771,40 3.190,46 

    

  
TOP 4 - Bestätigung des kommissarisch benannten zweiten Kas senprüfers  
 
Nachdem der zweite Kassenprüfer, Herr Georg Stanzel, im Mai 2011 verstorben ist, 
wurde durch den erweiterten Vorstand kommissarisch Herr Thomas Einzinger im Juni 
2011 einstimmig als zweiter Kassenprüfer gewählt. Aus rechtlichen Gründen soll Herr 
Thomas Einzinger nochmals durch die Mitglieder im Amt für den Zeitraum ab kommis-
sarischer Ernennung durch den Vorstand bis zu dieser Jahreshauptversammlung be-
stätigt werden. 
 
Herr Thomas Einzinger wird einstimmig als kommissarisch ernannter Kassenprüfer 
bestätigt. 
 
 
TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer Almut Churavy und Thomas E inzinger  
 
Frau Almut Churavy und Herr Thomas Einzinger stellen im Prüfbericht für 2011 fest: 
 
Es wurden keine satzungswidrigen Ausgaben festgestellt. Die Kassenprüfer empfehlen  
in ihrem Kassenbericht die Entlastung des Vorstandes. 
 
 
TOP 6 - Entlastung des Vorstands 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass der Vorstand für das Jahr 2011 entlastet wird. 
 
 
TOP 7 - Neuwahl des Schatzmeisters für ein Jahr 
 
Aufgrund des überraschenden Todes des bisherigen Schatzmeisters Hartmut Siegling 
im Mai 2011 wurde Herr Steuerberater Manfred Günzel vom erweiterten Vorstand ge-
mäß § 7 Nr. 10 der Vereinssatzung vorläufig als kommissarischer Vertreter bestimmt. 
 
Die Amtsdauer des in der Jahreshauptversammlung neu zu wählenden Schatzmeisters 
wird auf ein Jahr begrenzt bis der Vorstand sich komplett der Neuwahl gemäß Satzung 
stellt. 
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Für das Amt des Schatzmeisters wird vorgeschlagen der bereits kommissarisch be-
stellte Schatzmeister, Herr Manfred Günzel. 
 
Herr Manfred Günzel wird in Abwesenheit als Schatzmeister einstimmig gewählt.  
 
Herr Manfred Günzel lässt durch Vertretung erklären, dass er das Amt annimmt. 
 
 
TOP 8 - Neuwahl des Kassenprüfers 
 
Aufgrund des Todes des zweiten Kassenprüfers Georg Stanzl im Mai 2011 soll im 
Rahmen der JHV für die restliche Amtsdauer des Vorstands eine Neuwahl des Kas-
senprüfers durch die Mitglieder durchgeführt werden. 
 
Für das Amt des zweiten Kassenprüfers wird vorgeschlagen: 
 
Herr Thomas Einzinger 
 
Herr Thomas Einzinger wird einstimmig zum zweiten Kassenprüfer gewählt. Herr Ein-
zinger nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 9 - Sonstiges 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass beabsichtigt ist, einen Arbeitskreis Wasser und einen 
Arbeitskreis Elektromobilität zu gründen. Die Vereinsmitglieder werden aufgerufen, sich 
aktiv in die Arbeitskreise einzubringen. 
 
Die Energiebündelreise ist für Samstag, den 14.04. geplant. Es wird nach Dürrwangen 
zur Besichtigung von Bürgerwindrädern gefahren. Es erfolgt hierzu noch eine geson-
derte Einladung per Mail. 
 
Zum Schluss überbringt Herr Bürgermeister Bauz, Gemeinde Büchenbach, noch ein 
Gruß- und zugleich Schlusswort und berichtet von den Aktivitäten der Gemeinde Bü-
chenbach im Bereich der erneuerbaren Energien. 
 
Die Versammlung wird vom ersten Vorsitzenden und Versammlungsleiter um 21:10 h 
geschlossen. 
 
 
 

 
 
Werner Emmer      Dr. K. Rösch 
Erster Vorsitzender/Versammlungsleiter   Schriftführerin  
Energiebündel Roth-Schwabach e.V.   Energiebündel Roth-Schwabach e.V. 
 
 


